

# En modelo de Villaseca

## El certamen de novilladas Alfarero de Oro cumple su



Llevan más de una década apostando por los novilleros. Desde Villaseca de la Sagra se defiende la Fiesta desde su base, desde la cantera. Y todo, a través de un modelo de gestión ejemplar. En la localidad toledana se lidia un utrero íntegro, cuajado y con trapío y, por supuesto, todo el mundo cobra, “como mínimo, los mínimos”, tal y como asegura su alcalde, Jesús Hijosa, un enamorado de la Fiesta que, desde su cargo público, procura hacerla crecer de año en año.

Por Ángel Berlanga  
Fotos: Enrique de la Rosa

El ciclo de novilladas se enmarca dentro de la Feria y Fiestas en Honor a Nuestra Señora de las Angustias, a

celebrar entre el 4 y el 12 de septiembre. Los cuatro festejos que componen el abono tendrán lugar del jueves 9 al domingo 12. Además, como prólogo, el día 5 tendrá lugar una becerrada en la que participarán cinco cuadrillas loca-

**Jesús Hijosa, alcalde de Villaseca:** “Un año más, nos hemos volcado con la Fiesta. Hacemos el máximo esfuerzo para que estén los mejores”

les y un becerrista, Abel Carretero, que hará su presentación ante la afición de su tierra.

Para Jesús Hijosa, alcalde de Villaseca de la Sagra y promotor del serial desde su primera edición, “un año más la localidad se ha volcado con la Fiesta y, aunque económicamente las circunstancias son difíciles, hemos apostado por mantener el

número de novilladas, cuatro en total, que para un pueblo como Villaseca es algo importante. Las previsiones -añade- nos hacen estar ilusionados”.

En los cuatro festejos se lidiarán encierros de otros tantos encastes. Así pues, desfilarán por la localidad toledana los albaserradas de Adolfo Martín, los cedaba-torrestrella salpicados con sangre del Marqués de Domecq de Torrenueva, los núñez de Navalrosal y los domecq vía Luis Algarra y El Ventorrillo de Montealto: “Abrir los encastes dota de mayor argumento y atractivo a la feria. Son cuatro de los encastes más importantes de la

## Encierros matutinos todos los días

Los encierros son otro de los platos fuertes de la feria toledana. Todos los días, a las nueve en punto de la mañana, se sueltan y corren los lotes a lidiar por la tarde. E incluso los días que no hay festejo taurino se sueltan toros por las calles para divertimento de los aficionados. “Vamos a dar ocho encierros, uno infantil con carretones para fomentar la afición

por el toro entre los más pequeños, y siete con novillos, cuatro con las novilladas que van a lidiarse en la feria, y tres más con animales de otras ganaderías. Además, después de los encierros se sueltan siempre durante una hora dos o tres toros de capea con el hierro de Saltillo, que dan mucho juego”, relata el alcalde.



# de la Sagra

## undécima edición



El equipo gubernativo de Villaseca.

hablar como Cayetano Ortiz, el colombiano Sergio Blanco...”.

Además, la filosofía taurina del alcalde es la misma que debiera impear en todo el organigrama taurino: “Aquí sólo torea el que se lo ha ganado en el ruedo. Y sólo repite el que triunfó el año anterior. Está claro que no se puede poner a todo el mundo porque en cuatro festejos es algo casi imposible, pero sí hacemos el máximo esfuerzo para que estén presentes los mejores”. Por eso repiten el triunfador del ciclo del pasado año, Cristian Escribano, y las ganaderías de Montealto y Navarrosal, acreedoras de los premios al mejor encierro y mejor novillo, respectivamente.

**“Aquí el toro sale íntegro, rematado, en puntas... Quien exija otra cosa tiene la batalla perdida. Eso sí, todo el mundo cobra por derecho”**

Además, en la confección de la cartelera se procura tener ese toque de sensibilidad tan necesario en un mundo tan duro como el taurino. “Por eso hemos puesto a Arturo Saldívar, que el año pasado estaba anunciado y por percance no pudo estar presente”, comenta Hijosa, que añade: “Lo que sí deben tener claro todos los novilleros es que aquí sale el toro íntegro. Algunos que se creen figuras por haber cortado alguna oreja en Madrid piensan que pueden llegar y exigir otra cosa y ahí tienen la batalla perdida. El toro viene como tiene que venir, cuajado, bien presentado, rematado, en puntas... Eso

## Los carteles, uno a uno

La feria cuenta con cinco festejos, una becerrada y cuatro novilladas con picadores, que presentan las siguientes combinaciones:

- **Domingo, 5 de Septiembre:** Becerrada Local con la participación de cinco cuadrillas de aficionados y el becerrista Abel Carretero que lidia un eral de Antonio Sánchez.
- **Jueves 9:** Novillos de Adolfo Martín para Manuel Fernández, Sergio Blanco y Cayetano Ortiz.
- **Viernes 10:** Novillos de Torrenueva para Juan Pablo Sánchez, Manuel Larios y Víctor Barrio.
- **Sábado 11:** Novillos de Navarrosal para Arturo Saldívar, Raúl Palancar y Juan Carlos Rey.
- **Domingo 12:** Novillos de Montealto para Salvador Barberán, Cristian Escribano y Mario Alcalde.

sí, todo el mundo cobra por derecho y, como mínimo, se pagan los mínimos”. El alcalde, prosigue denunciando sin pelos en la lengua: “Hay algún novillero que se ha quedado fuera de los carteles y que ha cortado alguna oreja en Madrid al que le ha faltado humildad pidiendo un dinero que no le correspondía. Los toreros deben respetar a sus compañeros; nadie tiene que ganar más cuando no es más que nadie. Sólo cuando se es un Juli, Ponce, Castilla o Manzanares, que son figuras del toreo, se puede exigir, pero cuando se es novillero hay que ser más humilde”.

En Villaseca se trabaja por el toreo, se fomenta y se busca mostrar su grandeza. Siempre desde la humildad: “No podemos abandonar esta Fiesta nuestra, tan bonita, hoy perseguida por unos pocos que no saben ni de qué va este espectáculo. No podemos consentir que por temas políticos o por intereses intenten jugar con algo tan arraigado a la cultura de nuestro país”, concluye.



El alcalde de Villaseca de la Sagra, Jesús Hijosa, junto al actual matador de toros Javier Cortés y los novilleros Pablo Lechuga y Cristian Escribano, durante la feria de 2009.

## “Barcelona es una batalla que nunca nos debieran haber ganado”

Jesús Hijosa, alcalde de Villaseca, se muestra claro al respecto de la prohibición de la Fiesta en Cataluña: “Si en Barcelona se apostara por la tauromaquia como se apuesta en Villaseca nunca habría pasado algo así. La culpa de lo que ha pasado la tiene el propio sector taurino. Hemos sido demasiado transigentes con cuatro personajes que no tienen nada que decir en este mundo y que

al final se han envalentonado y salido con la suya porque los demás hemos pecado de conformismo”. El edil, además, advierte: “Somos mayoría, pero no todos nos hemos puesto en contra de esos cuatro antis que hay. Hemos ido dejando que nos fueran comiendo terreno y ahí tenemos el resultado. La de Barcelona es una batalla que nunca nos debieran haber ganado”.

cabaña de bravo española y, frente a ellos, hemos contratado a novilleros de gran proyección”, apunta el primer edil. Y es que ese es otro de los puntos fuertes en la organización del ciclo, la contratación de espadas punteros dentro del escalafón de plata: “En el certamen de este año están anunciados el

triunfador de Puerta Grande, Mario Alcalde; Víctor Barrio, que impactó en su debut en Madrid; el mexicano Juan Pablo Sánchez, reciente ganador del ciclo de novilladas nocturnas de Las Ventas; Arturo Saldívar, que triunfó con fuerza en Valencia... y varias novedades que darán que



El nº 19, reseñado para Villaseca.

### NAVALROSAL

**Propietario:** Santiago Ávila.  
**Divisa:** Verde y oro.  
**Antigüedad:** 27/09/1998.  
**Fincas:** “Navarrosal”, en Fernán Caballero (Ciudad Real) y “El Cercado”, en Llerena (Badajoz).  
**Procedencia:** Carlos Núñez, vía Martín Berrocal.



Uno de los novillos para el certamen.

### ADOLFO MARTÍN

**Propietario:** Adolfo Martín Escudero.  
**Divisa:** Verde y roja.  
**Antigüedad:** 31/05/1998.  
**Fincas:** “Los Aljares” y “Caballerías de Piedras Labradas”, en Escorial (Cáceres) y “Caballerías Chicas”, en Villamesías (Cáceres).  
**Procedencia:** Marqués de Albaserrada.



El nº 32, estará en el ciclo.

### TORRENEUVA

**Propietario:** Miguel Fernández.  
**Divisa:** Naranja y verde.  
**Antigüedad:** 27/07/2008.  
**Fincas:** “El Zahurdón”, en Colmenar Viejo (Madrid) y “Buenabarba”, en San Muñoz (Salamanca).  
**Procedencia:** Cebada Gago y Ganadería Marqués de Domecq.



Bonito albahío para el Alfarero.

### MONTEALTO

**Propietario:** Montealto S.L.  
**Divisa:** Roja y verde.  
**Antigüedad:** 29/04/2006.  
**Fincas:** “Los Vaenes”, en Navalafuente (Madrid) y “Montealto”, en Cabanillas de la Sierra (Madrid).  
**Procedencia:** Juan Pedro Domecq, vía Luis Algarra y Ventorrillo.